



- 2,1 millones de habitantes
- 2 7 447 km²
- Sin embargo, sigue teniendo algunos problemas: el PIB per cápita de la región ha ido disminuyendo en los últimos años, situándose en el 74 % de la media de la Unión, y su tasa de desempleo es muy elevada, en particular entre los jóvenes.

- Situadas en el océano Atlántico, a 1 000 km de la península ibérica, las Islas Canarias tienen una población de 2,1 millones de habitantes distribuidos en 7 islas principales.
- Canarias está estratégicamente situada entre Europa, América y África, y ofrece una posición privilegiada para el intercambio cultural y económico.
- Alberga universidades y centros de investigación de categoría mundial, lo que la sitúa a la cabeza en ámbitos como la astrofísica, la oceanografía, las energías renovables o la biotecnología.

# ¿QUÉ APORTARÁ LA NUEVA ESTRATEGIA DE LA UNIÓN A LAS ISLAS CANARIAS?

Al animar a las regiones ultraperiféricas a **aprovechar al máximo sus recursos unicos**, la estrategia contribuirá a crear **nuevas oportunidades** para sus habitantes, a impulsar la **innovación** en sectores como la agricultura, la pesca o el turismo y a estrechar la **cooperación** con sus países vecinos. En el caso de las Islas Canarias, la estrategia podría contribuir, en particular, a:

- ✓ Consolidar el sector de la economía azul fomentando el desarrollo de la energía renovable marina, la acuicultura y la biotecnología azul, así como la pesca local
- ✓ Mejorar la movilidad, la empleabilidad y las nuevas capacidades de los jóvenes ayudando financieramente a los estudiantes y voluntarios que viajan en el marco de Erasmus+ y el Cuerpo Europeo de Solidaridad
- ✓ Ayudar a los investigadores y sus actividades facilitando su participación en el programa de investigación de la Unión Horizonte 2020
- ✓ Estrechar la cooperación con los países vecinos y tener en cuenta los intereses de la región en una fase temprana a la hora de negociar acuerdos comerciales que afecten a productos locales específicos (como el plátano)
- ✓ Ofrecer más ayuda a las redes de transporte



## ¿QUÉ HACE LA UNIÓN EUROPEA POR LAS ISLAS CANARIAS?

### Financiación de la Unión 2014-2020



Algunos **resultados previstos** con esta financiación:

- Duplicación del número de empresas que cooperan con los centros de investigación
- Acceso al ancho de banda de alta velocidad para toda la población
- Acceso a los servicios de aprendizaje electrónico para la mitad de la población escolar
- Reducción hasta en 90 días del tiempo de espera para las operaciones quirúrgicas
- Formación profesional y orientación para 32 000 personas
- Apoyo a 240 jóvenes agricultores y a 792 explotaciones agrícolas en forma de ayuda a la modernización



### Particularidades de otras políticas de la Unión

Las regiones ultraperiféricas se benefician de medidas específicas o de excepción en ámbitos como la agricultura, las ayudas públicas y la fiscalidad, con el fin de mitigar el impacto de sus limitaciones específicas e impulsar el crecimiento económico. Canarias, en particular, se beneficia de un régimen fiscal especial, que permite a las autoridades españolas aplicar, con arreglo a los límites autorizados, reducciones o exenciones con respecto al régimen fiscal de Arbitrio sobre Importaciones y Entregas de Mercancías.

# EJEMPLOS DE PROYECTOS FINANCIADOS POR LA UNIÓN EN LAS ISLAS CANARIAS



### Sistema óptico adaptativo para el Gran Telescopio de Canarias

# FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL

Financiación de la Unión: 2,5 millones €

El Gran Telescopio CANARIAS es uno de los telescopios más grandes y avanzados del mundo.

La Unión financia el diseño, el desarrollo y la fabricación del innovador sistema óptico, el software y la asistencia técnica.



#### Transporte en helicóptero con equipo de supervivencia avanzado

#### FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL

Financiación de la Unión: 7,3 millones €

Como consecuencia de las características geográficas y la distribución de la población en Canarias, el acceso a los centros de asistencia sanitaria no es igual para todos. A fin de garantizar que los pacientes en situación de emergencia reciban el mejor trato, a través del proyecto se ha financiado la contratación de 2 servicios de helicóptero.